
Protokoll zum JuFo-Treffen am 13.06.2019 
 

Datum: Donnerstag, 13.06.2019 Zeit: 18:00 Uhr Ort: Alte Post 

 
Anwesend: Melvin, Louis, Sarah, Jonathan, Lennart, Antonia, Mo, Antonia, Marius 
Verspätet: Jonas F. (10 Minuten), Jule (25 Minuten), Fine (40 Minuten), Luise (45 Minuten) 
Entschuldigt: Jonas K., Maha, Anaïs, Toni, Theobald, Vinz, Christian 
Moderation: Jonathan Protokoll: Marius  
 
Tagesordnung: 
TOP 01: Begrüßung und Beschlussfähigkeit 
TOP 02: Beenden Brainstorming "Zukunft Jugendforum" 
TOP 03: Aktueller Stand Demokratiekonferenz 
TOP 04: Podiumsdiskussion zur Landtagswahl 
TOP 05: Teilnahme am Stadtevent 
TOP 06: about art: Orga, Vernetzung, Filmprojekt 
TOP 07: Sonstiges 
TOP 08: Terminliches, Feedback 
TOP 09: Aufgabenverteilung 
TOP 10: Schlusswort 
_________________________________________________________________________________  
 
TOP 01: Begrüßung und Beschlussfähigkeit 
Die Anwesenden werden von Jonathan begrüßt. Mit Louis und Sarah sind heute zwei neue Gesichter 
mit dabei. Deswegen gibt es eine kurze Vorstellungsrunde. Es wird darauf hingewiesen, dass Antonia 
Trümpler aus dem Rat des Jugendforums ausgetreten ist. Ihr wird für Ihre aktive Zeit im Jugendforum 
gedankt. Da zu Beginn des Treffens nur 4 von 14 Ratsmitgliedern anwesend sind, ist der Rat des 
Jugendforums im Fall einer Abstimmung nicht beschlussfähig und müsste auf eine Weiterführung der 
Abstimmung online zurückgreifen.  

 
TOP 02: Beenden Brainstorming "Zukunft Jugendforum" 
Es wird die Diskussion vom letzten Treffen erneut aufgegriffen. Ziel der Diskussion ist es, am Ende 
eine Art Selbstverständnis für das Jugendforum zu formulieren. Zum Anfang der Diskussion wird die 
politische Aktivität des Jugendforums beleuchtet. Weiterhin ist zuerst unklar, inwiefern Jugendbeirat 
und Jugendforum zueinanderstehen. 
Am Ende wird sich darauf geeinigt, dass das Jugendforum weiterhin politisch Stellung beziehen wird, 
es jedoch eng mit dem Jugendbeirat zusammenarbeitet. Meinungsverschiedenheiten zwischen 
Jugendforum und Jugendbeirat sind dabei durchaus möglich. Zudem fühlt sich das Jugendforum dafür 
zuständig, ein vielfältiges, kulturelles Angebot für die Jugendlichen in Falkensee und Umgebung zu 
schaffen. Außerdem möchte das Jugendforum in Zukunft wieder stärker in den Schulen präsent sein, 
um über sich selbst zu informieren und politisches Engagement anzuregen. Das Jugendforum möchte 
viele Menschen zusammenbringen, immer ansprechbar für die Jugend sein, die Stadt Falkensee 
interessanter machen und sich weiterhin politisch (in Zusammenarbeit mit dem Jugendbeirat) 
einmischen. Dazu braucht es natürlich ein breite Vernetzungsarbeit.  

 
TOP 03: Aktueller Stand Demokratiekonferenz 
Lennart berichtet, dass es bereits drei Treffen für die ersten Planungen gab. Inzwischen steht der 
Name der Demokratiekonferenz, der Termin, der Ort und die ersten inhaltlichen Eckpunkte fest. 
Lennart verweist darauf, dass er die bereits gesammelten Information und Planungen auf Trello unter 
dem Termin-Board mit dem Link zur WhatsApp Orga-Gruppe zur Verfügung gestellt hat. Er schlägt 
vor, für ein gelungenes Plakat einen Greenscreen anzuschaffen. Louis und Antonia Teuchert weisen 
darauf hin, dass Sie selbst einen Greenscreen zur Verfügung stellen könnten. Ein Kauf des 
Greenscreens wird daraufhin nicht weiter besprochen.  

 
TOP 04: Podiumsdiskussion zur Landtagswahl 
Jonathan schlägt vor, anlässlich der anstehenden Landtagswahlen in Brandenburg im September eine 
weitere Podiumsdiskussion zu veranstalten, nachdem die Podiumsdiskussion zur vergangenen 
Europawahl im Mai ein Erfolg war. Es wird kurz darüber abgestimmt, ob die anwesende Gruppe sich 
für eine mögliche Podiumsdiskussion ausspricht. Nachdem einstimmig dafür gestimmt wurde, gibt 
Jonathan den Punkt für 15 Minuten zur offenen Diskussion frei. Es wird sich dafür angesprochen, das  



Format wie bei der letzten Diskussion zu halten. Die Veranstaltung soll in der zweiten Schulwoche nach 
den Sommerferien stattfinden. Jonathan hat sich bereit erklärt, die erste Kontaktaufnahme für die 
Nutzung der Stadthalle zu übernehmen. Weitere Planungen und Ideen über den Ablauf sollen bei einem 
externen Treffen besprochen werden.  

 
TOP 05: Teilnahme am Stadtevent  
Jonathan informiert kurz darüber, dass in diesem Jahr wieder das Stadtevent am 21.09.2019 
stattfinden soll. Er*Sie fragt in die Runde, ob sich das Jugendforum auch in diesem Jahr wieder mit 
einer Bühne beteiligen soll. Jule und Jonas F. sprechen sich ganz klar dafür aus. Die Mehrheit der 
Gruppe äußert sich ebenfalls positiv über diesen Vorschlag. Lennart äußert wegen der Finanzierung 
seine Bedenken. Weiterhin ist momentan nicht klar, wo das Jugendforum eine Bühne bereitstellen 
könnte. Es gibt die Möglichkeit, die Bühne vor dem Jugendclub Saftladen aufzubauen, dies muss 
allerdings abgeklärt werden. Weitere, konkrete Planungen sollen in einem externen Treffen 
besprochen werden. Interessiert sind Jonathan, Mo, Antonia Trümpler und Marius.  

 
TOP 06: about art: Orga, Vernetzung, Filmprojekt 
Jonathan erinnert daran, dass das Jugendforum momentan zusammen mit dem freien Künstler 
Thorsten Kynast ein großes Kunstfest plant, welches im Mai nächsten Jahres stattfinden soll. Er*Sie 
informiert kurz über die momentanen Umstände und schlägt vor, das Kunstprojekt wie den Jesse- 
Owens-Lauf auszugliedern und als eigene Untergruppe des Jugendforums laufen zu lassen. Lennart 
stimmt dem zu. Jonathan erklärt weiterhin, dass es dringend nötig ist, ein festes Organisationsteam zu 
haben. Interessiert zeigen sich Mo, Jonathan, Lennart, Fine und Jule.  

 
- Nach 90 Minuten Sitzungszeit unterbricht Jonathan das Treffen, um 15 Minuten Pause zu machen.-  

 
TOP 07: Sonstiges 
7.1. Jüdisches Treffen: 
Dieser Punkt wird auf das nächste Treffen verschoben, da Maha kurzfristig abgesagt hat. 
7.2. Buch: 
Dieser Punkt wird auf das nächste Treffen verschoben, da Maha kurzfristig abgesagt hat.  
7.3. Helfer*innen für den CSD: 
Lennart weist darauf hin, dass am 28.06. der CSD in Falkensee sattfindet. Dafür findet am 16.06. ein 
Probeauf- und Abbau bei Toni statt. Für diesen sind bereits genug Helfer*innen gefunden worden. 
Diese stehen auch beim CSD zur Verfügung. Wer neben Theobald, Fine, Anaïs, Toni, Marius und 
Jonathan noch Interesse und Zeit hat, am 28.06. zu helfen, soll der entsprechenden Karte bei Trello 
beitreten. 
7.4. Die Kinder der Utopie: 
In den Sommerferien ist geplant, jeden Freitag ein Freiluft-Kino zu veranstalten. Für die Organisation 
und Planung sollen Anaïs und Toni gefragt werden, ob sie dies Hauptverantwortlich übernehmen 
wollen. Jonathan würde während der ganzen Sommerferienzeit und Lennart in den letzten drei 
Wochen unterstützen. Es wird darüber abgestimmt, ob alle nötigen Dinge für solche Events 
angeschafft werden sollen. Da der Rat des Jugendforum aufgrund der Anzahl der anwesenden 
Ratsmitglieder nicht beschlussfähig ist, wird die Abstimmung online fortgeführt:  

JA NEIN ENTHALTUNGEN 

5 0 1 

Dies ist das vorläufige Abstimmungsergebnis, welches beim Treffen erreicht wurde.  
7.5. DKMS-Flyer verteilen: 
Jule erzählt sehr begeistert, dass Sie ein Paket mit vielen Flyern und Plakaten für die DKMS- 
Registrierungsaktion erhalten hat. Das Paket ließ sich aufgrund von sehr viel Klebeband sehr schwer 
öffnen. Sie teilt das Informationsmaterial aus und bittet darum, weiter aktiv Werbung für die 
Registrierungsaktion zu machen.  

 
TOP 08: Terminliches, Feedback 
15.06.2019 (14 Uhr): Clean Up von FridaysForFuture Falkensee 
16.06.2019 (11 Uhr): Probeaufbau CSD 
21.06.2019 (15 Uhr): Veranstaltungstreffen 
30.07.2019 (18 Uhr): Treffen Jugendforum  

 

 



Lennart findet, dass die Sitzung eher unattraktiv war, da laut ihm nicht genug gearbeitet wurde. Er 
schlägt vor, für die Planungen der Veranstaltungen jederzeit in regelmäßigen Abständen externe 
Treffen zu machen, damit die Planungen sich in Zukunft nicht so sehr in Länge ziehen. Jonathan und 
Marius sprechen sich dafür aus, dass momentane Konzept beizubehalten. Die einzelnen 
Planungsgruppen sollen sich laut ihnen in Zukunft weiterhin unabhängig voneinander treffen und der 
Termin soll während der Jugendforum-Treffen festgelegt werden. Lennart plädiert dafür, in Zukunft die 
Veranstaltungen bei anderen, regelmäßigen Treffen zu planen, um bei den Jugendforum-Treffen Zeit 
zu sparen, indem man sich nicht mehr kurz über die mögliche Planung unterhält. Generell gibt es 
positives Feedback zur Sitzung. Marius kritisiert, dass zwischendurch wiederholt die Sitzung durch 
einige Ratsmitglieder verlassen wurde. Louis und Sarah geben positives Feedback und bereuen es 
nicht, neu dazu gestoßen zu sein. Am Ende des Treffens gibt Jonas Führlich ebenfalls seinen Rücktritt 
aus dem Rat des Jugendforums bekannt. Ihm wird für seine aktive Zeit im Jugendforum Falkensee 
gedankt.  

 
TOP 09: Aufgabenverteilung  

Was?  Bis wann? Wer? 

Selbstverständnis ausarbeiten nächstes Treffen Mo, Jonathan, 
Antonia, Antonia 

Manuela fragen wegen der Stadthallennutzung Sommerferienbeginn Jonathan 

 
TOP 10: Schlusswort 
"Du nimmst einfach zehn Hamsterherzen, dann funktioniert das." 
- Lennart S. Meyer, 20:06 Uhr 


